
 
 

Protokoll zur Elternrat-Sitzung 
vom Donnerstag, 25. Februar 2025, 

um 19:00 Uhr, 
im Sitzungszimmer der Realschule Vaduz 

 
Anwesend:  
Elternrat: 
Rebecca Maoundé-Ospelt, Muradiye Özel, Ali Karakoc, Katharina Philipp 
(Protokollführerin) 
Schulleitung: 
Peter Hilti 
 
Abwesend: 
Mario Thöny 

 
Schülerfragen/Sorgen/Beschwerden/Verständnis 
-Welche Fristen gelten für die Rückgabe der Zeugnisse nach Einsicht der 
Eltern/der Wahl(pflicht)fächerliste? 
Schüler fühlen sich unter Druck 
Peter: es gibt keine bestimmte Frist, liegt im Ermessen der Klassenlehrer 
➔ Er spricht mit dem Kollegium 

 
-Busse kommen in der Früh häufig 2-3 min zu spät (zum Beispiel viele 
Baustellen im Land) und die Lehrer haben dafür kein Verständnis 
➔ Peter: er wird eine Umfrage unter allen Schülern starten und ggfs. ein 

Gespräch mit LIEmobil suchen 
 
-A- und B-Zug: was bedeutet es und wie wird unterrichtet? 
➔ A = gymnasial-, B = real-Niveau (gilt für Mathematik, Englisch und 

Französisch) 
➔ Im A Zug ist der Übertritt aufs Gymnasium prüfungsfrei 
➔ 3x im Jahr ist ein Wechsel möglich, freiwillig von B nach A 



➔ Die Klassen a und b eines Jahrgangs werden während dieser Fächer 
gemischt in A- und B-Zug unterrichtet. 

 

Whatsapp Chanel für den Elternrat? 
Ein Vorteil wäre, dass wir leichter an die Eltern herantreten könnten, die 
Eltern vermutlich öfters über Neuigkeiten „stolpern“ würden. Man könnte 
einen News Ticker einrichten. 
Bedenken:  
wer bewirtschaftet den Chanel? 
 
Peter schlägt vor, sich zu informieren, ob dem Elternrat nicht über Klapp 
die Möglichkeit eingeräumt werden sollte, mit den Eltern zu 
kommunizieren. Hier gäbe es auch die Möglichkeit Dateien abzulegen, dann 
könnten wir auch die Schwierigkeiten mit dem Teams-Zugang lösen. 
 
Grundsätzlich soll die Idee mit Whatsapp Chanel und Klapp zu einem 
späteren Zeitpunkt mit einem grösseren Elternrat (bestehend aus Eltern 
der OS, RS und Sportschule) diskutiert werden. Dann soll Social Media fest 
implementiert werden. 
 
Zu Klapp: 
122 Eltern nutzen es an der RS, die Schule ist sehr zufrieden. 
Einige Eltern haben noch Schwierigkeiten bei der Unterscheidung von 
„Absenz“ und „Mitteilung“. Dagmar Gadow hilft, wo sie kann. 
 
Wie können wir den Elternrat vergrössern? Wie treten wir zukünftig 
an die Eltern heran? 
Idee Peter: wenn das neue Gebäude im Sommer bezogen wird, möchte er 
einen Abend der offenen Türe für alle Eltern veranstalten und das Gebäude 
zeigen. 
Hier kann sich der bestehende Elternrat selbst vorstellen und für die 
Teilnahme werben 
➔ Vorstellung gut planen 

o Was macht der Elternrat? 
o Was bietet der Elternrat den interessierten Eltern? 

➔ Peter wird Terminvorschlag schicken (Sept. 2025) 
 
Neue WSV ab Schuljahr 2025/2026 

Peter Hilti: Gesamtschulleitung 

Sandro Büchel: Bereichsleitung RS 

Saba Samieian: Bereichsleitung OS 

 



Es wird ein Lehrkörper entstehen, das gesamte Team (ca. 65 Personen) und 

der 3-gliedrigen Leitung. 

24 Klassen, davon 4 Klassen der Sportschule. 

 

Zwei Tage vor den Osterferien wird es Teamtage geben, um viele Fragen zu 

klären, die durch die Integration der Schaaner Schule zwangsläufig 

entstehen. Ein grosser Punkt wird die Trennung der Sportschulklassen von 

den Regelschülern sein. Das wird nicht nur die Stundenplangestaltung 

erleichtern, sondern auch für die Regelschüler besser sein, die bisher eher 

benachteiligt wurden in den Sportklassen. Hier spricht auch die Regierung 

es klares Wort: Trennung. 

Sportschule hat ein eigenes Unterrichtsmodell 

-> Teamteaching anstatt A- und B-Zug 

-> weniger Musik, Werken nicht jedes Jahr, keinen regulären gemeinsamen 

Sport 

 

Alle fünf Wochen werden sich künftig alle Lehrer treffen. 

 

Während der Teamtage im April wird ein externer Referent zu „KI in der 

Unterrichtsvorbereitung“ sprechen, um die KI im Unterrichtsgeschehen als 

positiv herauszuheben und sich den Herausforderungen stellen zu können. 

 

Baustelle 
Alles ist im Plan, sagen die Architekten und Bauleiter.  
In den Sportferien werden die Burchbrüche im 1. Und 2. Stock gemacht. 
Bezug im Juli. 
Handwerkerfest am 26.2.2025 
Aufteilung der Gebäude: voraussichtlich gemischt -> alle 1. und 2 Klassen 
auf einer Ebene, genau wie alle 3. und 4. Klassen, jeweils über beide Häuser 
verteilt. 
 
Psychische Gesundheit – Pilotprojekt des Schulamts 

Online Befragung der PH Ostschweiz, 1.-4. Klasse der weiterführenden 

Schulen im April: Eltern, Schüler, Lehrer, Schulleitung 

Gestartet hat das Projekt bereits am Gymnasium. 

Ziel: wie steht es um die psychische Gesundheit der Schüler? 

➔ Handlungsmassnahmen sollen abgeleitet und erarbeitet werden. 

➔ Überführung in regelmässiges Monitoring 

➔ Statistik 
  

 



Besuchsnachmittag der neuen Schüler  

Findet am 11.06.2025 statt. 

Elternrat packt kleine Süssigkeitentütchen. 

➔ Peter wird rechtzeitig die Schülerzeiten melden 

➔ Rebecca und Katharina übernehmen die Aufgabe 

 

Nächste Sitzung/gemützliches Beisammensein 
Am 14.05.2025 um 19 Uhr im Sitzungssaal der RSV 

➔ Peter organisiert Getränke und etwas zum Knabbern 
➔ Bekannte und Kollegen animieren mal mitzukommen 
➔ Personenzahl bitte vorher melden!!! 

 

 

Schaan, 13. März 2025 


